



ACADÉMIE INTERNATIONALE D'HERALDIQUE

Secrétariat général
25 Villa Picardie
F-94430 Chennevières

Circulaire n° 132
31 juillet 2002

IN MEMORIAM Dr Jean-Claude LOUTSCH



Armoiries Loutsch dans les patentes de 1738
(*Armorial du Pays de Luxembourg*, fig. 55)

Le Président et les membres du Bureau ont le profond regret de faire part aux membres de l'Académie du décès inopiné de notre Président d'honneur, M. le Dr Jean-Claude Loutsch, survenu à Bridel le 24 juillet 2002, en fin de journée.

Né à Paris le 21 juillet 1932, il était issu d'une famille originaire d'Autriche, anoblie par l'empereur Charles VI en 1738 et qui avait émigré au duché de Luxembourg. Fils de médecin, il fit également des études de docteur en médecine à l'Université de Paris, se spécialisant en ophtalmologie ; il avait installé son cabinet à Luxembourg en 1964.

Passionné par le blason, ses connaissances dans ce domaine qu'il avait acquises par ailleurs grâce aux directives éclairées de M^c Paul Adam-Even, ainsi que ses publications, l'avaient amené à devenir conseiller de la commission héraldique de l'État luxembourgeois et membre titulaire de l'Institut grand-ducal du Luxembourg (section historique).

Admis comme membre associé en 1964, promu académicien un an plus tard au fauteuil 51, il fut appelé au bureau en 1975, il en fut nommé vice-président en 1976 et il succéda en 1980 au président Léon Jéquier qui avait désiré se retirer. Le Dr Loutsch avait présidé aux destinées de l'Académie jusqu'à sa démission, pour raisons de santé, lors de l'assemblée de Groningue en septembre 2001 ; le titre de président d'honneur lui fut alors conféré.

Le Dr Loutsch était également membre d'honneur de la Société française d'héraldique et de sigillographie, de la Société héraldique du Canada et du Adler de Vienne ; il était aussi membre correspondant de la Real Academia matritense de heráldica y de genealogía.

Ses publications principales sont le Complément à l'Armorial des Duché de Luxembourg et Comté de Chiny (1966) et le monumental Armorial du Pays de Luxembourg (1974) ; il dirigea également la publication de l'Armorial communal du Grand-Duché de Luxembourg (1989, ouvrage honoré du prix "Arvid Berghman" 1994). Il faut ajouter à cela de très nombreux articles dans des revues spécialisées et des communications à la tribune de la plupart des congrès internationaux des sciences généalogique et héraldique et de nos colloques biennaux. En 1994, il avait présidé le XXI^e de ces congrès internationaux organisé dans sa chère ville de Luxembourg.

La disparition brutale du Dr Loutsch prive l'A.I.H. d'un guide et d'un conseiller éclairé qui lui a énormément apporté. Elle a créé dans le monde héraldique un grand vide qui nous laisse désemparés.